

Évènements

13 et 20 juin 2023 de 9 h 30 à 12 h 30 - Sensibilisation à l'accueil des pères dans les structures de la parentalité - en visioconférence

Qui sont les pères ? pourquoi aller vers les pères ? Comment aller vers les pères ?

Proposé par la CAF 31 dans le cadre du Schéma Départemental de Soutien aux Familles

Animé par Bruno Thouvenin - formateur paternité

Infos et Pour s'inscrire

28 juin 2023 - Visioconférence "Accompagner les pères autour de la naissance" - 18h à 19h45

Pour un père, trouver sa place au moment de la naissance de son enfant n'est pas forcément évident...

Comment peut-il se sentir partie prenante, tisser le lien à son enfant, 'faire équipe dès le départ' (thème de la semaine québécoise de la paternité 2023) plutôt que juste assister la mère ? Avec quel appui des professionnels ?

L'enjeu de groupes de pères en préparation de la naissance? Et quand cela ne se déroule pas comme souhaité ?

Avec Georges Emmanuel ROTH - Sage-femme, enseignant et coordonnateur de l'UF de Recherche Clinique au CHU de Strasbourg

et Flora KOLIOULI Enseignante chercheuse en Psychologie du développement, UFR Sciences de L'Education à l'université de Thessalonique en Grèce

Gratuit - Inscription au plus tard le 23 juin

Organisée par l'association "Et les pères"

23 juin 2023 à 14 h - Visioconférence "Penser la place des hommes en crèche"

Pour les pères, être accueillis, écoutés c'est aussi source de réconfort dans la période si particulière et si bouleversante qui succède à une naissance.

Alors comment accueillir ? Comment faire de la place ? Pourquoi est-ce important de favoriser un équilibre entre les femmes et les hommes auprès des jeunes enfants ?

Intervenant : Romuald Jean-dit-Pannel - Docteur en psychopathologie psychanalytique de l'Université de Paris ouest

Gratuit - Organisé par l'ACEPP

Informations et inscriptions

12 au 18 juin 2023 - Ile édition de la Semaine québécoise de la Paternité - " Faire équipe dès le départ"

Cette année, la Semaine Québécoise de la Paternité est l'occasion de souligner et d'encourager le souhait des parents de faire équipe dès le départ et d'inviter les organisations et les institutions à intégrer pleinement les réalités coparentales et paternelles en période périnatale.

Programmation

12 octobre 2023 - Conférence débat

L'implication des pères dans la parentalité - 'Comment impulser l'autosupport des pères ?'

Avec Eric VERDIER - Psychologue communautaire

Dans le cadre du réseau REAAP - à Toulouse

Ateliers participatifs et témoignages d'acteurs

Visioconférences

" Les hommes, entre syndrome professionnel et désir de famille..."

Lien pour visionner l'enregistrement

Sylviane GIAMPINO - Psychologue de l'enfance- psychanalyste et présidente du Conseil de l'enfance et de l'adolescence du Haut conseil de la famille, de l'enfance et de l'âge.

Organisé par l'association "Et les pères"

"Soutenir l'accueil et la demande d'aide des hommes qui vivent une rupture conjugale"

Avec Renée Bouffard , intervenant à Pères séparés Inc (Québec)

Organisée par le ROHIM (Regroupement des Organismes pour l'Hommes de l'Il de Montréal)

Lien de visionnage

"La vulnérabilité dans le contexte de la paternité"

Perspectives des pères d'enfants ayant des besoins spécifiques

Carl LACHARITE - Université du Québec à Trois Rivières

Organisée par le Réseau de Valorisation de la Paternité (Québec)

Lien de visionnage

Outils d'adaptation aux réalités paternelles (source RVP)

- **Volet 1** : Promouvoir la coparentalité auprès du grand public
- **Volet 2** : Promouvoir la coparentalité dans les milieux de pratiques offrant des services à la famille

Les groupes de parole pour les pères, un pas vers la parentalité

Emeline Merlot, Sage-femme

Dès les années 2000, quelques groupes de parole ont été créés pour les pères, qui peuvent ainsi partager leurs expériences et leurs questionnements sur la grossesse, le nouveau-né, le couple et la parentalité. Ces échanges entre hommes les rassurent et les aident à prendre conscience de leur nouveau rôle. Le développement de ces groupes fait écho aux conclusions de la commission des 1 000 premiers jours de l'enfant qui insiste sur l'importance de prendre en compte la présence du deuxième parent.

LE DEVENIR PÈRE DE NOUVEAU-NÉ PRÉMATURÉ : ANALYSE DE TROIS ÉTUDES DE CAS

Flora Koliouli, Chantal Zaouche Gaudron, Françoise Azemar-Hopker, Jean-Philippe Raynaud

L'objectif de cette étude est d'analyser le discours de pères de nouveau-nés prématurés, afin d'explorer leur vécu et la façon dont ils définissent leur rôle durant leur séjour dans le service de néonatalogie. Un entretien semi-directif est utilisé (Meyer, Zeanah, Boukydis, Lester, 1993) et une analyse de discours est réalisée. L'analyse de trois études de cas décrit trois styles paternels différents durant l'hospitalisation de leur conjointe et celle de leur enfant : le père identifié à une posture maternelle, le père messager et le père partenaire de la mère. La pratique du peau-à-peau permettra l'élaboration du premier lien avec l'enfant et de définir leur rôle en tant que père. Nos résultats mettent en lumière la nécessité et l'importance de la place du père dans le contexte de la prématurité et proposent des pistes d'intervention.

À L'AUBE DE LA PATERNITÉ... UNE REVUE DU VÉCU DES PÈRES PENDANT LA PÉRIODE PÉRINATALE

Caroline Boiteau, Gisèle Apter, Emmanuel Devouche

Le présent article propose une synthèse de recherches, méta-analyses, revues de littérature et ouvrages publiés au cours de la dernière décennie, relatifs au vécu des pères pendant la période périnatale. Il aborde comment le père d'aujourd'hui vit la grossesse et l'accouchement, et propose des pistes de réflexion. Il permet de comprendre que les neuf mois de grossesse représentent une période de crise identitaire durant laquelle le père ressent des émotions ambivalentes, transforme ses représentations et évolue psychiquement pour s'inscrire dans sa paternité. Cet article décrit ensuite l'accouchement qui peut être un moment difficilement vécu par le futur père, en particulier s'il voit sa conjointe souffrir, mais qui peut aussi représenter la naissance d'un père, qui, avec le soutien des professionnels, aide sa conjointe à accoucher et fait connaissance avec son bébé réel. Il souligne l'importance du soutien des conjointes et des professionnels de santé pour le bien-être .../...